

## El declive demográfico se acelera en España con una cifra récord de mortalidad

El número de fallecimientos en 2017, el más elevado desde 1941, superó en más de 31.000 al de nacimientos

G. RODRÍGUEZ-PINA / J. NÚÑEZ  
Madrid

El declive demográfico de la población española se evidenció ayer en las estadísticas del Movimiento Natural de la Población, publicado por el INE. En 2017, el número de fallecimientos creció hasta los 423.643, la cifra más alta desde 1941. Los nacimien-

tos, en contraste, cayeron un 4,5% respecto a 2016 y se quedaron en 391.930. Eso significa que el año pasado el número de muertes superó en más de 31.000 al número de nacidos.

Los datos del INE también muestran una ligera reducción de los matrimonios, que se celebran a edades cada vez más tar-

días, y únicamente el 25% lo hacen ya por el rito católico. El número de hijos por mujer, que había repuntado en los tres años anteriores, volvió a reducirse hasta los 1,3, muy lejos de la tasa de reposición. Y la edad media de la primera maternidad alcanzó un nuevo récord histórico, con 32,1 años.

PÁGINA 19

## El duelo de Cospedal y Santamaría por el liderazgo sacude al PP

Las dos aspirantes reivindican los logros de Rajoy y apelan a la unidad del partido

J. J. MATEO / J. CASQUEIRO, Madrid

La lucha por la sucesión de Mariano Rajoy al frente del PP ha sacudido con fuerza al partido, después de que sus dos principales colaboradoras en la última década, María Dolores de Cospedal y Soraya Sáenz de Santamaría, anunciaran ayer su intención de competir por el puesto. La decisión de ambas, que eleva los aspirantes a seis, aunque solo dos po-

drán pasar al congreso de julio, supondrá contrastar propuestas que llegan de polos políticos opuestos. Y, al tiempo, deberá resolver el nada soterrado enfrentamiento que mantienen las dos candidatas desde hace 10 años. El pánico se ha instalado en las filas populares ante el peligro de que el enfrentamiento deje al PP dividido y sin empuje para las elecciones de 2019. PÁGINAS 14 A 16

## El desacuerdo político atasca el pacto sobre la revalorización de las pensiones

MANUEL V. GÓMEZ, Madrid

La respuesta sobre cuánto y cómo deben subir las pensiones en época de crisis divide al Pacto de Toledo. Los partidos coinciden en que los precios deben ser el elemento clave en las revalorizaciones para que los jubilados mantengan su poder adquisitivo. Pero no se ponen de acuerdo sobre qué hacer si la economía entra en problemas. PP, Ciudadanos, PNV y PDeCAT sostienen que quienes cobren más "hagan sacrificios". PSOE y Unidos Podemos no aceptan la distinción.

PÁGINA 37

### ADEMÁS

#### Asesinadas tres mujeres por sus parejas en 24 horas

Ninguna había denunciado a su agresor. El 81% de las mujeres asesinadas en 2018 (13 de 16) no lo había hecho.

P20

Cultura renuncia a fusionar el Teatro Real y La Zarzuela P23

### rusia2018



Hierro confía en De Gea para el partido contra Irán P29 A 31

Los modestos están en racha: ganan Japón y Senegal P32



LOS REYES VISITAN A TRUMP EN LA CASA BLANCA. Los Reyes de España se reunieron ayer con Donald Trump en el último día de su viaje a EE UU. En la imagen, Don Felipe y Doña Letizia, con Trump y su esposa Melania en la Casa Blanca. / J. ERNST (REUTERS)

PÁGINA 18

## Bruselas propone crear campos de refugiados y migrantes fuera de la UE

LUCÍA ABELLÁN, Bruselas

El proyecto de crear un gran campo de refugiados y migrantes a las puertas de Europa gana peso en Bruselas. El Consejo Europeo, que representa a los países miembros, ha incluido esta propuesta en el borrador de las medidas que los jefes de Estado y de Gobierno mantendrán la semana pró-

xima en materia de inmigración. En el texto, a estos centros se les denomina "plataformas regionales de desembarco" y tienen como objetivo "distinguir entre migrantes económicos y aquellos que necesitan protección internacional, de manera que se reduzca el incentivo a embarcarse en viajes peligrosos".

PÁGINA 3

ESTE JUEVES  
BOTE DE LA PRIMITIVA

49,5  
MILLONES €

POR 1€ NO TE LA JUEGUES,  
ÉCHALA

LA PRIMITIVA